

# Toujours l'envie d'apprendre

**Portrait.** Nicole Péruisset-Fache vient de publier un nouvel ouvrage sociologique où elle s'interroge sur les valeurs de la République.

Nicole Péruisset-Fache est une passionnée et son moteur, c'est l'envie d'apprendre. À 23 ans, son Capes en poche, elle entre dans l'Éducation nationale mais, très vite, enseigner l'anglais ne lui suffit pas : « *J'étais frustrée de ne plus apprendre.* » Alors, quelques années plus tard, c'est l'agrégation, puis un DEA et un doctorat en socio-linguistique qu'elle obtient à l'université de Rouen, tout en étant professeur au collège Camus de Neuville-lès-Dieppe, puis à celui de Longueville-sur-Scie.

Et c'est son métier qui va lui inspirer son premier livre puisque, toujours avide d'apprendre, elle s'inscrit en Sciences de l'éducation et oriente ses recherches vers l'échec scolaire.

En 1999, son premier livre, *La Logique de l'échec scolaire*, est édité



Nicole Péruisset-Fache

chez l'Harmattan.

« *Écrire est pour moi le moyen de m'instruire en cherchant des réponses aux questions que je me pose* », confie Nicole Péruisset-Fache. Aujourd'hui, retraitée, elle continue de mettre sur papier les

questions qu'elle se pose sur les valeurs contemporaines de la société, où, dit-elle, « *la valeur suprême de l'argent prend le pas sur les valeurs humanistes qu'on nous apprenait et qui donnaient un sens à la vie* ».

En novembre dernier, elle publiait *Pouvoirs, impostures, du mensonge à l'encontre des peuples*, et son tout dernier livre, *La Bourse ou la vie*, vient de sortir aux éditions L'Harmattan. Elle y parle du progrès, de l'ensauvagement de l'Homme, de l'État de droit, de l'impuissance citoyenne, de la solidarité...

Nicole Péruisset-Fache vit à Muechudent et partage son temps entre l'écriture, la musique, les voyages et son infatigable envie d'apprendre. « *Notre position d'être humain, c'est essayer de comprendre le monde où l'on vit* », dit-elle